
2 30 мая 2007 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ 

И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Болховский
район

ЧЬЯ ХАТА С КРАЮ?
65 очищенных от мусора источни�

ков и колодцев, высаженный на

площади райцентра "зеленый по�

яс", фруктовые сады, посаженные

учениками Гнездиловской и Злын�

ской школ, это только некоторые

итоги экологического двухмесяч�

ника.

По информации начальника отдела по
экологии и природным ресурсам райад�
министрации Т. Анисимовой, в растянув�
шемся почти на всю весну "субботнике"
участвовали 130 трудовых коллективов
района и 38 образовательных учрежде�
ний. 

Дорожной службой района приведе�
ны в порядок обочины дорог на протя�
жении почти 90 км. Специалистами лес�
хоза посажено 20 га овражно�балочных
полос.

К сожалению, остающиеся возле
многих домовладений свалки показыва�
ют, что не все болховчане поддержали
"экологическую волну". 

Орловский
район

ЗА ПРОЕЗДНЫМ — 
НЕ ТОЛЬКО 
НА АВТОВОКЗАЛ
Продажа единых социальных би�

летов на июнь для проживающих в

районе льготников проводится в

здании Орловского автовокзала, а

также на Комсомольской площади

и в центре социального обслужи�

вания населения (ул. Полярная,

14).   

Напоминаем, что для покупки льгот�
ного проездного за 160 рублей при себе
необходимо иметь паспорт и документы,
подтверждающие права льготника.

Верховский 
район

НА ТУРНИР 
С ОДНОКЛАССНИКАМИ
До 5 июня будет проходить сбор

заявок на участие в районном тур�

нире по мини�футболу для детских

и юношеских команд. 

Организаторы из районного отдела
по делам молодежи, физкультуре и
спорту предлагают провести турнир в
трех возрастных группах: 1992—93 г. р.,
1994—95 г. р. и 1996 г. р. Принцип фор�
мирования команд — территориальный:
юные спортсмены могут учиться в одном
классе или проживать в одном микро�
районе. Приглашаются также коллекти�
вы из сельских населенных пунктов.

Урицкий район

ОТКРЫТЫ ДВЕРИ 
В ЛЮБОЙ ВУЗ
Диплом 2�й степени на Всероссий�

ской олимпиаде по информатике,

проходившей в Челябинске, полу�

чил учащийся нарышкинской

средней школы №1 Максим Нико�

лаев. 

Максим — активный участник интер�
нет�олимпиад, стипендиат губернатора
области. Способности и настойчивость
Максима буквально открывают талант�
ливому парню мир — он уже побывал  на
предметных олимпиадах в Рязани, Кис�
ловодске, Санкт�Петербурге. Успех на
Всероссийской олимпиаде дает воз�
можность вне конкурса поступить в лю�
бой вуз России по специальности "Ма�
тематика и информатика". 

Информагентство 

"Орловской правды".

В СП "Комплекс по
производству молока
"Сабурово" (ОАО "АПК
"Орловская Нива")
прошел семинар�
совещание, на котором
были подведены итоги
весенних полевых работ.
Генеральный директор ОАО

"АПК "Орловская Нива" 
А.С. Судоргин подчеркнул, что
в нынешнем году в растение�
водстве "Сабурово" произо�
шли глобальные изменения.
Здесь впервые готовят корма
для крупнейшего в регионе
молочного комплекса на 1200
голов, строительство которого
ведется в рамках одного из на�
правлений аграрного нацио�
нального проекта — "Ускорен�
ное развитие животновод�
ства".

Стоит отметить, что темпы
сооружения комплекса, как и
развитие кормопроизводства,
действительно можно считать
ускоренными. Строительство
ведется по голландским ре�
сурсосберегающим техноло�
гиям. Уже в июне сюда из Гер�
мании поступит первая партия
племенного молодняка. 

Участники семинара побы�
вали на завершении сева цен�
ной кормовой культуры — сои.
В СП "Сабурово" она разме�
щена на 200 гектарах. Бобово�
злаковые смеси в сельхоз�
предприятии занимают 1300
гектаров (стоит отметить, что в

структуре севооборота высо�
копитательным, богатым бел�
ком бобовым культурам отве�
дено более трети площадей).
На 100 гектарах посеяна пай�
за, 750 гектаров занимает
рапс, 900 гектаров — кукуруза,
из них на 70 гектарах она вы�
ращивается на зерно.

Руководитель сельскохо�
зяйственного подразделения
"Сабурово" А.Н. Стрюков от�
метил, что для проведения
всего комплекса весенних по�
левых работ "Орловской Ни�
вой" были выделены матери�
альные ресурсы на сумму бо�
лее 7,5 миллиона рублей. Го�
рюче�смазочные материалы,
удобрения, средства защиты
растений поступали своевре�
менно. На 52 миллиона рублей
закуплена современная высо�
копроизводительная техника:
тракторы К�744 Р1, МТЗ�1221,
три широкозахватных дискато�
ра импортного производства,
культиваторы.

— Благодаря качественной
подготовке к весеннему севу,
которую обеспечила головная
компания "Орловская Нива",
нам удалось провести весь
комплекс запланированных
работ в оптимальные сроки, —
сказал А.Н. Стрюков.

В настоящее время труже�
ники хозяйства приступают к

"зеленой жатве". Предстоит
заготовить не менее тысячи
тонн сена, десять тысяч тонн
сенажа, 15 тысяч тонн силоса.
Распределена поступившая
высокопроизводительная кор�
моуборочная техника, сфор�
мировано звено кормозагото�

вителей. Параллельно с этой
работой специалистами сель�
хозпредприятия разрабатыва�
ется рацион кормления живот�
ных с учетом запланированных
среднегодовых надоев — не
менее 7 тысяч килограммов
молока; заключаются догово�

ры с фирмами, занимающими�
ся поставками микродобавок и
витаминов для животных.

На семинаре�совещании
выступила начальник управле�
ния сельского хозяйства и
продовольствия Орловского
района Н.А. Чупахина. Наталья

Александровна обратилась к
специалистам, рядовым тру�
женикам хозяйства:

— Еще недавно, перед на�
чалом сева, мы встречались с
вами, и тогда многие сомнева�
лись: а получится ли в отве�
денные сроки обработать и за�
сеять засоренные пыреем по�
ля? И сегодня, когда основные
работы вашими совместными
стараниями завершены, мож�
но с уверенностью сказать: вы
справились, во многом благо�
даря поддержке "Орловской
Нивы", своевременно поста�
вившей все необходимые ре�
сурсы. Вы раньше всех в рай�
оне закрыли влагу, включились
в подкормку. Работа велась в
две смены. На полях присут�
ствует весь набор культур, не�
обходимый для качественного,
полноценного севооборота.

А.С. Судоргин отметил, что
в ближайшее время компани�
ей планируется ввести в сель�
хозоборот еще 2 тыс. гектаров
земли в Кромском районе, а
также часть площадей, распо�
ложенных в непосредственной
близости от перспективного
сабуровского молочного ком�
плекса.

— На всех этих землях будут
внедряться только инноваци�
онные технологии кормопро�
изводства, в том числе ис�

пользоваться новейшие высо�
копродуктивные сорта оте�
чественной и иностранной се�
лекции, — подчеркнул Анато�
лий Сергеевич.

На семинаре были вручены
благодарственные письма и
денежные премии труженикам
СП "Сабурово" А.В. Диулину,
В.М. Березке, Н.В. Щекину,
С.В. Меркулову, А.В. Михале�
ву, А.Д. Ершову. Кстати, в зави�
симости от объемов выпол�
ненных работ многие механи�
заторы благодаря специально
разработанной системе пре�
мирования зарабатывали на
весенних полевых работах до
10—15 тысяч рублей.

— Здесь работают трудо�
любивые, очень ответствен�
ные люди, — сказал гендирек�
тор "Орловской Нивы". — Ог�
ромное им спасибо за то, что
качественно поработали ны�
нешней весной. У этого сель�
хозпредприятия большие пер�
спективы, поэтому надеемся
на дальнейшее взаимопони�
мание.

Мероприятие завершилось
праздничным обедом, органи�
зованным для тружеников "Са�
бурово" в обновленной, только
что отремонтированной столо�
вой.

Наталья ЗАРУБИНА. 

ИНОСТРАННЫМ БУРЁНКАМ — РУССКОЕ ГОСТЕПРИИМСТВО
НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

"РАЗВИТИЕ АПК"

ЧТО В СОЦПАКЕТЕ?
Большинство работаю�
щих россиян обеспече�
но соцпакетом.
Что же чаще всего опла�

чивает предприятие? Ока�
зывается, 70% работников
обеспечены дополнитель�
ным медицинским страхова�
нием, 63% оплачиваются
больничный лист и декрет�
ный отпуск. 39% имеют пра�
во на профобучение. 34%
работодатели компенсиру�
ют разговоры по сотовому
телефону. Кстати, чаще ос�
тальных соцпакет получают
люди с высшим образовани�
ем и квалифицированные
специалисты.

По материалам
деловой прессы

ГАЗ — БЕСПЛАТНО
Жители Малоархан�
гельска уже определи�
лись с выбором управ�
ляющей компании. 
Это муниципальное уни�

тарное предприятие "Ком�
мунальник", созданное в
прошлом году.

По словам заместителя
главы администрации по
экономике и финансам Ма�
лоархангельского района
Л.Н. Зубаревой, компания
жилищно�коммунальные ус�
луги предоставляет жильцам
в полном объеме. МУП "Ком�
мунальник" обслуживает 30
тыс. кв. м жилья. Малоиму�
щим семьям выплачиваются
субсидии по коммунальным
платежам. На эти цели в
прошлом году было потра�
чено более 2,5 млн. рублей
федеральных средств. Суб�
сидии получали 749 семей.

Три года назад в дома жи�
телей района начали прово�
дить газ. Сейчас в райцент�
ре остался только один 
80�квартирный дом, в кото�
рый газ пока не проведен. 

Администрация района
некоторым семьям со
скромным достатком помог�
ла провести газ бесплатно.
Всего на эти цели было вы�
делено 200 тыс. рублей. 

УЛУЧШАТСЯ 
УСЛОВИЯ ТРУДА

На Орловском заводе
"Северсталь�метиз"
началась замена ста�
рых дуговых ртутных
ламп и светильников на
новые, более эконо�
мичные. 
В настоящее время спе�

циалисты подрядной орга�
низации завершают рекон�
струкцию потолочного осве�
щения в сталепроволочном
цехе № 2. До конца 2007 го�
да планируется провести ре�
конструкцию потолочного
освещения в электродном
цехе, крепежно�калибровоч�
ном производстве, на скла�
дах подката и готовой про�
дукции. Реализация проекта
на всем заводе завершится
к лету 2008 года.

Реконструкция потолоч�
ного освещения позволит не
только значительно сокра�
тить потребление  электро�
энергии и снизить использо�
вание ламп на освещение на
15%, но и улучшить условия
труда сталепрокатчиков. 

Соб. инф.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

(Окончание. 
Начало на 1$й стр.)

— Вячеслав Михайлович,
всего год назад на ярмарке
инвестиций подписывались
соглашения, направленные
на реализацию одного из ба�
зовых направлений аграрно�
го национального проекта —
"Ускоренное развитие жи�
вотноводства". Как осущест�
вляется намеченное?
— Прежде всего подчеркну, что

наш регион — один из немногих,
оказавшийся на сто процентов го�
товым к работе в рамках прези�
дентского национального проекта.
Проводимая в области планомер�
ная и взвешенная инвестиционная
политика позволяет нашим аграр�
ным структурам вливаться в про�
ект совершенно естественным об�
разом. В течение всего периода
реформирования мы активно за�
нимались поиском ресурсов для
широкомасштабного технического
переоснащения. В АПК региона
сформировались "локомотивы" —
сильные, мощные предприятия,
соответствующие мировым стан�
дартам в технологиях, организа�
ции труда, управлении бизнесом.
Именно их появление позволило
Орловской области на  ярмарках
инвестиций 2005—2006 годов
взять на себя обязательства, кото�
рые сегодня успешно воплощают�
ся в жизнь. Это увеличение произ�
водства молока к уровню 2005 го�
да на 12 процентов, мяса — на 66
процентов, ввод скотомест — 280
тысяч единиц.

— Какие предприятия, по ва�
шему мнению, будут движу�
щей силой АПК региона?
— Самый крупный инвестици�

онный проект успешно реализует�
ся инвестиционной компанией
ЗАО "АВК "Эксима" на территории
четырех районов области. Основ�
ной задачей Знаменского селек�

ционно�гибридного центра явля�
ется развитие крупного промыш�
ленного свиноводства на основе
внедрения новейших технологий,
научных достижений в области вы�
ведения высокопродуктивных по�
род животных. Проект предусмат�
ривает производство 54 тысяч
тонн мяса, получение 45 тысяч го�
лов чистопородных свиноматок,
организацию станции искусствен�
ного осеменения на 500 тысяч доз.

Не менее важно то, что в высо�
котехнологичном производстве
будут задействованы выпускники
нашего аграрного университета;
многие уже прошли стажировку за
рубежом, получают за свой труд
достойную зарплату. С окончани�
ем строительства  предприятию
еще потребуются специалисты —
в основном ветврачи, зоотехники,
рядовые труженики, в том числе
механизаторы.

Инвестиционной компанией

ЗАО "АМС�Агро" на базе ООО
"МТС�Змиевка" Свердловского
района ведется строительство
свиноводческого комплекса на 24
тысячи голов с ежегодным объ�
емом производства 3 тысячи тонн
мяса.

ЗАО "Орелсельпром" на терри�
тории Мценского района также
строит свиноводческий комплекс
на 108 тысяч голов. Ввод комплек�
са в эксплуатацию — в третьем
квартале текущего года. Заключен
договор на поставку 5100 голов
племенных животных. В ближай�
ших планах инвесторов — строи�
тельство еще одного аналогичного
комплекса. Объем производства
составит 25 тысяч тонн свинины в
год.

ООО "Юпитер" (инвестицион�
ная компания "Омега Компани")
реализует проект в Болховском
районе. Активно ведется строи�
тельство молочного комплекса на

1200 голов, завершено строитель�
ство двух корпусов доильного за�
ла, монтируется технологическое
оборудование. Объем производ�
ства молока составит 3200 тонн в
год.

В основе создания высокотех�
нологичных животноводческих
комплексов главенствующую роль
играет и социальная составляю�
щая: стабильный заработок для
тружеников, строительство жилья,
привлечение молодых специалис�
тов на село.

— Как работают в рамках
национального проекта ор�
ловские предприятия?
— Наши внутренние инвесторы

активно включились в реализацию
аграрного национального проекта.
ОАО "АПК "Орловская Нива" реа�
лизует одновременно несколько
направлений. Это строительство
молочного комплекса на 1200 го�

лов с объемом производства 9,5
тысячи тонн; строительство и ре�
конструкция фабрики по произ�
водству мяса птицы мощностью 10
тысяч тонн мяса и 9 млн. штук яиц
в год; увеличение мощности Ми�
хайловского свинокомплекса до
3,5 тысячи тонн свинины в год.

ОАО "Агрофирма "Ливенское
мясо" реализует инвестиционный
проект, включающий в себя модер�
низацию объектов свиноводческо�
го комплекса. ЗАО "Славянское"
ввело в эксплуатацию молочный
комплекс на 160 голов с доильным
залом. СПК "Фатневский" провел
реконструкцию молочного ком�
плекса на 200 голов. ОАО "ПЗ
"Сергиевский" также реконструи�
ровал молочный комплекс с до�
ильным залом на 400 голов.

Только в 2006 году в реализа�
цию направления "Ускоренное
развитие животноводства" при�
влечено 4,3 млрд. рублей восьми�
летних кредитных ресурсов; вы�
плачено 47,9 млн. рублей субси�
дий из федерального бюджета и
7,2 млн. рублей — из областного.

Активно проводят реконструк�
цию сахарных заводов и развива�
ют зоны свеклосеяния ОАО "Про�
димекс�Холдинг", ОАО "Группа
"Разгуляй", группа компаний "Ев�
росервис". ОАО "МК "Орловский"
организована работа по сбору мо�
лока у фермеров, владельцев ЛПХ.
Банк "Авангард" после ввода в экс�
плуатацию солодового завода
проводит целенаправленную ра�
боту по развитию производства
ячменя.

— Какие проекты представ�
лены на нынешней ярмарке
инвестиций?
— Инвесторы еще более заин�

тересованы в развитии животно�
водства. На эти цели и в многоот�
раслевое производство в целом
планируется привлечь более
15580 млн. рублей. Большинство

проектов подразумевает строи�
тельство новых объектов. ЗАО
"АВК "Эксима" представляет к
подписанию очередное соглаше�
ние. В строительство комплексной
машинно�технологической стан�
ции с площадью обработки 40,8
тысячи гектаров будут вложены
1018,6 млн. рублей. Реализация
проекта займет три года.

Более 300 млн. рублей планиру�
ет вложить в строительство второй
очереди молочного комплекса
ООО "Омега Компани".

Комплексные инвестиционные
проекты строительства свиноком�
плексов будут реализовываться
компаниями ООО ПИК "Русский
центр", ЗАО "Агротехнология". Со�
временные высокоэффективные
технологии производства пред�
ставлены в проекте "Агротехно�
парк "Кыргыз  — Юг", который
предусматривает строительство
завода по переработке фруктов,
развитие овцеводства. Из числа
наиболее крупных проектов —
строительство сахарного завода
мощностью 10 тысяч тонн и разви�
тие высокоэффективного сельско�
хозяйственного производства
компанией "Евросервис".

Хотелось бы еще раз подчерк�
нуть значение социальной ответ�
ственности бизнеса. В нашей об�
ласти это понятие воплощено в ре�
альных делах: прежде всего — во
взаимопонимании бизнеса и реги�
ональной власти в вопросах сба�
лансированной фискальной поли�
тики, в улучшении качества произ�
водимой продукции, поддержке
отечественных производителей.

Инвестиционные компании, ра�
ботающие на Орловщине, создают
новые рабочие места, выплачива�
ют достойную зарплату, занимают�
ся повышением квалификации ра�
ботников, используют новейшие
технологии для производства вы�
сококачественной продукции.
Многие инвесторы планируют
обеспечивать жильем молодых
специалистов.

Накануне очередной ярмарки
инвестиций хочется пожелать на�
шим крестьянам и инвесторам во�
площения в жизнь всех проектов,
рассчитанных на эффективное
производство, социальное разви�
тие орловской деревни.

Беседовала 

Наталья ЗАРУБИНА.

АГРАРНЫЙ НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ — 
ДЛЯ БИЗНЕСА И КРЕСТЬЯНСТВА

(Окончание. 
Начало на 1$й стр.).

С.Н. Чуйков сказал только о
распределении средств из город�
ского бюджета между двумя муни�
ципальными предприятиями за
перевозку льготников. И больше
ничего. 

В разговор включился началь�
ник МУП ТТП А.Я. Коровин. Он от�
метил, что никто из работников
мэрии не ведёт свою работу как
положено. А 30 миллионов рублей,
которые были определены ТТП за
перевозку льготных пассажиров,
— лишь часть тех средств, что обя�
зана платить предприятию горад�
министрация. 

"Город отдает предприятию
только оплату по 160 рублей за 16
тысяч розданных бесплатно льгот�
никам проездных билетов. Межта�
рифная разница, которая должна
идти доплатой в счёт МУП ТТП за
перевозку пенсионеров, студен�
тов и школьников, вообще не пла�
тится. За пять месяцев текущего
года город задолжал нам порядка
22 миллионов рублей", — сказал
А.Я. Коровин.

Кроме того, по словам Александ�

ра Яковлевича, с маршрутов дви�
жения городского транспорта не
убрана ни одна "Газель". Водители
троллейбусов на грани забастов�
ки. "Если в бюджете нет денег, то
выходите в горсовет со своими
предложениями. Изучите опыт
других городов. И делайте что�ни�
будь. Иначе транспортные пред�
приятия просто развалятся. Сред�
ства нужны, чтобы проводить ре�
монт и сохранить коллектив. Удер�
живать ситуацию пока удаётся
благодаря тому, что не повышает�
ся зарплата работникам и не осу�
ществляется ремонт подвижного
состава в полном объёме", — под�
черкнул А.Я. Коровин.  

— Почему идёт такое недофи�
нансирование транспортных муни�
ципальных предприятий? — поин�
тересовался у В.В. Абрамова
председатель комитета С.Н. Себя�
кин. — Администрация должна
внести свои предложения, найти
выход из ситуации, а комитет обя�
зан решить, выносить эти предло�
жения на сессию горсовета или
нет. Нужно чётко сказать: или мы
можем возить такое количество
льготников, или нет.

В свою очередь заместитель
председателя горсовета Л.С. Му�
залевский отметил: "Мэр неодно�
кратно заявлял в прессе, что денег
в бюджете достаточно. Надо прос�
то применить грамотный менедж�
мент, чтобы этими финансами 
управлять. Так управляйте! Почему
должны страдать жители Орла и
руководители муниципальных
предприятий? Если нет выхода,
пусть мэр или его заместитель вы�
ступят в прессе и объявят, что в го�
роде нет денег и нужно ограничить
движение пассажирского транс�
порта, к примеру,  на 50%. Или мы
ждём повторения ситуации с бан�
но�прачечным хозяйством? Поэто�
му мы ждем от мэрии конкретных
шагов по наведению порядка с го�
родским транспортом". С этими
доводами согласились и В.В. Аб�
рамов, и С.Н. Чуйков. 

В итоге комитет постановил пе�
ренести рассмотрение данного
вопроса на июньскую сессию го�
родского Совета.

По второму вопросу отчитывал�
ся начальник городского управле�
ния коммунальным хозяйством
И.К. Бунов. Он сообщил, что нор�

мативное состояние улично�до�
рожной сети в Орле по�прежнему
вызывает нарекания водителей.
Это не только асфальтирование,
но и организация движения в горо�
де, размещение дорожных знаков,
установка новых светофоров и т. д.
На капитальный ремонт проезжей
части городских улиц требуется
порядка 100 миллионов рублей
ежегодно.  Но, несмотря на посто�
янное недофинансирование, уже
выполнен ямочный ремонт ас�
фальтового покрытия по улицам
Комсомольской, Городской, Розы
Люксембург, Поселковой, Брест�
ской, Михалицина, переулку Мас�
лозаводскому, Карачевскому шос�
се, Лужковскому мосту и т. д. За�
вершаются восстановительные
работы по улицам Автовокзаль�

ной, Генерала Родина, 6�й Орлов�
ской дивизии, Колхозной. Заас�
фальтирован переезд на трамвай�
ных путях по улице 1�й Курской.
Как заверил И.К. Бунов, в течение
июня основные работы будут за�
кончены. 

По его словам, в Орле сейчас
реализуется программа по расши�
рению узких мест проезжей части
для безопасного дорожного дви�
жения. На 30% удалось увеличить
освещённость орловских улиц. Бу�
дут реконструироваться и свето�
форы, правда, пока на наиболее
оживлённых участках городских
улиц. В этом году в городе появит�
ся около двух десятков новых до�
рожных знаков. 

Сергей МЕРЦАЛОВ.

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ТРАНСПОРТ
НА ГРАНИ БАНКРОТСТВА? 

На правах рекламы.
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НАДЗИРАТЕЛИ РЕШИЛИ
ПОДУЧИТЬСЯ

31 мая в Орел на сборы съедутся на�

чальники отделов, отделений и групп

Управления Федеральной службы

исполнения наказаний. В работе

примут участие руководители служ�

бы по ЦФО.

Откроет сборы новый начальник об�
ластной службы УФСИН А.В. Гнездилов.
Круг задач, которые предстоит обсу�
дить, будет достаточно широк. Это и
учет заключенных в сизо и колониях, и
контроль за их перемещением, условия�
ми освобождения и пребывания под
стражей.

Ожидается приезд на сборы зам. на�
чальника УФСИН России по ЦФО пол�
ковника С.В. Яговкина и главы отдела
исполнения приговоров подполковника
С.А. Есипова. 

Впрочем, одной теорией совещание
не ограничится. 1 июня участники сбо�
ров посетят исправительную колонию
№6. Здесь они изучат орловский опыт
содержания заключенных, прием осуж�
денных и условия их выхода на свободу.

ШТРАФОМ ПО ГРЯЗИ
За неделю более сотни горожан и

должностных лиц в Орле были 

оштрафованы за различные наруше�

ния. Сумма наложенных штрафов

превысила 77 тысяч рублей.

В том числе 5 постановлений вынесе�
но за несвоевременное и некачествен�
ное восстановление разрытого асфаль�
та, 7 — за самовольную прокладку ком�
муникаций, 5 — за расклеивание объяв�
лений вне установленных мест.

Больше всего, 32 штрафа, наложено
за нарушение правил санитарного со�
держания городских территорий, 30 —
за несанкционированную торговлю. 

ПЬЯНЫЕ ВОДИТЕЛИ 
ЗА РУЛЕМ МАРШРУТОК

В рамках проводимой операции "Ав�

тобус" управление ГИБДД уже вы�

явило 24 факта управления транс�

портным средством в состоянии 

опьянения.

Кроме этого 52 водителя нарушали
скоростной режим, 13 — управляли ма�
шинами без права управления. 

Как сообщили в отделе пропаганды
УГИБДД по Орловской области, за про�
шедшие несколько дней с начала опера�
ции выявлено более 350 различных на�
рушений. Кроме перечисленных выше
отмечены также нарушения правил пе�
ревозки людей.  Ряд автобусов не про�
шли техосмотр, эксплуатация шести
машин запрещена. 

ОРЁЛ:ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

Информагентство 

"Орловской правды".

В районах области

завершился очередной

весенний марафон ярмарок

учебных мест для

выпускников средних школ.

В этом году их посетили

около двух тысяч

старшеклассников.

В Мценске такая ярмарка про�
шла в форме дня открытых две�
рей. Одиннадцатиклассники при�
ходили, чтобы узнать об условиях
приема в орловские вузы — ОГУ,
аграрный университет, ОрелГТУ, а
также в Мценский филиал техни�
ческого университета, на базе ко�
торого прошла одна из встреч
преподавателей с будущими аби�
туриентами. 

По�новому в этом году были
организованы ярмарки профес�
сий и учебных мест в Ливенском
районе. Агитбригада профучили�
ща № 13, объединившись со спе�
циалистами центра занятости на�
селения, выезжала с профориен�
тационной программой в Успен�
скую среднюю школу. Кроме рас�

сказа об училище и получаемых
профессиях (автослесарь, элек�
тромеханик, парикмахер и др.)
начинающие портные�закройщи�
ки демонстрировали коллекцию
сшитой ими одежды. 

А на ток�шоу "Я профессию вы�
брал" — заключительном меро�
приятии двухмесячного профмо�
ниторинга, которое состоялось в
средней школе № 6 г. Ливны, к вы�
ступлению агитбригады и дефиле
манекенщиц из ПУ № 13 добави�
лась и демонстрация умений на�
чинающих парикмахеров этого
профучилища. Юные мастера
прямо в актовом зале предлагали
сделать стрижку и укладку волос
всем желающим. Таковые на�
шлись и были весьма довольны
своим преображением. А учащие�
ся Ливенского ПУ № 4 на ток�шоу
рассказали о своих профессиях —
хозяйка усадьбы, мастер обще�
строительных, отделочных работ,

п л о т н и к � с т о л я р  —  и  д р у г и х .
В Дмитровске на встречу со

старшеклассниками города и
района приехали преподаватели
орловских государственных ву�

зов: института экономики и тор�
говли, технического и аграрного
университетов, региональной
академии госслужбы, а также 
технологического института

ОрелГТУ, Мезенского и Болхов�
ского педагогических колледжей,
Орловского областного колледжа
искусств, строительного колле�
джа и профессионального лицея
№ 7.

Каждое учебное заведение
старалось представить себя как
можно оригинальнее и полнее,
предлагая ребятам различные
буклеты, газеты, методическую,
справочную литературу. Строи�
тельный колледж отличился, под�
готовив интересную концертную
программу. В роли артистов вы�
ступили студенты�первокурсники.

— Ярмарки учебных мест про�
ходят ежегодно. Эта форма проф�
ориентационной работы настоль�
ко понравилась и прижилась в об�
ласти, что учебные заведения уже
сами охотно выступают их иници�
аторами. Новшество ярмарок
учебных мест нынешнего года в
том, что их активными участника�

ми в числе прочих стали учрежде�
ния начального профессиональ�
ного образования, — рассказала
начальник отдела организации
профориентации и профессио�
нального обучения управления
занятости населения Орловской
области Е.В. Свиридова.

В районах области в ярмарках
принимали участие главы, замес�
тители глав администраций, руко�
водители отделов общего и про�
фессионального образования.
Например, одна из крупных ярма�
рок учебных мест области, со�
бравшая не менее 350 участни�
ков,  прошла в поселке Залегощь.
Среди уже названных орловских
вузов, колледжей и лицея учеб�
ные места механизаторов, про�
давцов, поваров предлагал также
местный филиал Новосильского
ПУ № 20. Представлял специаль�
ности и профлицей № 1 г. Орла. 

Ольга СТУПАКОВА.

МАРАФОН ВАКАНСИЙ
ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

ОРЛОВЦЫ ПОЛУЧАТ
МЕДИЦИНСКУЮ
ПОМОЩЬ 
В ФЕДЕРАЛЬНЫХ
КЛИНИКАХ

В соответствии с распоря�
жением коллегии области 
№ 121�р от 14.05.2007 года
определены федеральные
специализированные меди�
цинские учреждения, подве�
домственные Федеральному
агентству по здравоохране�
нию и социальному развитию
и Российской академии ме�
дицинских наук, для оказания
в текущем году дорогостоя�
щей (высокотехнологичной)
медицинской помощи насе�
лению Орловской области за
счет средств областного
бюджета.

Департаменту социальной
политики поручено создать
комиссию по отбору и на�
правлению граждан области
для получения дорогостоя�
щей (высокотехнологичной)
медицинской помощи в фе�
деральных специализиро�
ванных медицинских учреж�
дениях, осуществлять заклю�
чение договоров в соответ�
ствии с выданными направ�
лениями, обеспечить целе�
вое, эффективное использо�
вание средств в рамках дого�
воров.

УСИЛИТЬ
КОНТРОЛЬ 
ЗА РЕАЛИЗАЦИЕЙ
НАЦИОНАЛЬНОГО
ПРОЕКТА
"ОБРАЗОВАНИЕ"

В целях усиления коорди�
нации действий органов ис�
полнительной государствен�
ной власти области и органов
местного самоуправления по
основным направлениям ре�
ализации приоритетного на�
ционального проекта "Обра�
зование" распоряжением
коллегии области № 120�р от
14.05.2007 года одобрен
опыт работы органов местно�
го самоуправления Сосков�
ского района по реализации
ПНП "Образование". Депар�
таменту социальной полити�
ки во взаимодействии с орга�
нами местного самоуправле�
ния поручено обеспечить в
рамках реализации нацио�
нального проекта координа�
цию и согласование действий
по осуществлению структур�
ной модернизации системы
образования, согласованный
учет использования и привле�
чения финансовых средств,
продолжить работу по всем
направлениям национально�
го проекта.

Департаментам финансо�
вой и экономической полити�
ки дано указание внести
предложения по отработке
модели нормативного поду�
шевого финансирования об�
разовательных учреждений
на территории одного из рай�
онов области.

Главам муниципальных об�
разований рекомендовано
усилить контроль за выпол�
нением календарного плана
реализации национального
проекта "Образование" в Ор�
ловской области.

ОБ ОРГАНИЗАЦИИ
ЯРМАРОК

В соответствии с Феде�
ральным законом № 271�ФЗ
от 30.12.2006 года "О рознич�
ных рынках и о внесении из�
менений в Трудовой кодекс
Российской Федерации" по�
становлением коллегии об�
ласти № 93 от 27.04.2007 го�
да утвержден порядок орга�
низации деятельности ярма�
рок на территории Орлов�
ской области.

Пресс$служба  

губернатора области.

ОФИЦИАЛЬНО

(Окончание. 

Начало на 1$й стр.)

К
стати, этот градус не�
довольства людей всем
происходящим в "ком�

муналке" можно без труда
определить и по почте нашей
редакции: больше всего пи�
сем касается именно комму�
нальных проблем, и авторы
не сдерживают эмоций и не
стесняются в выражениях...

Совсем свежий пример —
коллективное письмо от жи�
телей посёлка Рождествен�
ского Троснянского рай�
она. О.В. Мусофранова,
Н.Я. Шинакова и другие
(под обращением — 200
подписей) рассказыва�
ют, увы, далеко не новую
историю. Ну скажите, кто
не подпишется под таки�
ми словами авторов
письма: "Мы регулярно
платим за содержание и
текущий ремонт жилья,
но его в подъездах наших до�
мов не делали никогда"? 

Наша газета уже не раз пи�
сала о резком подорожании в
этом году природного газа.
Специалисты подробно и
скучно растолковывали, ссы�
лаясь на многочисленные
нормативно�правовые акты,
обоснованность роста "газо�
вого" тарифа. Но, согласи�
тесь, объяснения — одно, а
реальный, приходящий каж�
дый месяц квиток с круглень�
кой суммой — совсем другое.
Вот и жители Рождественско�
го недоумевают: плата за газ
с одного человека составля�
ла 23 рубля 26 копеек, а те�
перь надо отстёгивать уже 40
рублей 12 копеек. Для селян,
где и ситуация на рынке тру�
да куда напряженнее, чем в
городе, и уровень зарплаты
незавидный, — болезненное
новшество.

Есть у авторов письма в
редакцию вопросы и по опла�
те за уборку мусора. Она бы�
ла введена с февраля этого
года и составила 20 рублей
78 копеек с человека. Но в
многоэтажках, в которых про�
живают рождественцы, нет
мусоропроводов ("Мы носим
мусор чуть ли не за полкило�
метра на свалку"). Вывозят
же его "раз в год и то под дав�
лением народа". 

Что по поводу поставлен�
ных жителями поселка Рож�
дественского вопросов дума�
ет местная власть? Мы обра�
тились в администрацию
Троснянского района и полу�
чили ответ от заместителя
главы района А.И. Насонова.

Александр Иванович на�
помнил, что прежде много�
квартирные жилые дома в
Рождественском (всего их
четыре) находились на ба�
лансе совхоза "Красноар�

мейский". Никто никогда их
не ремонтировал. В июле
2001 года дома были переда�
ны на баланс МУЖКП Трос�
нянского района. 

Как сегодня перебиваются
с хлеба на квас и при этом
ещё пытаются привести в ра�
бочий вид латаные�перела�
таные водопроводные и теп�
ловые сети муниципальные
коммунальные предприятия,
хорошо известно. И тем не
менее в течение 2005 — 2006
годов, а также за прошедшие

месяцы 2007�го, как сообща�
ет А.И. Насонов, "неодно�
кратно производились ре�
монт оконных рам в подъез�
дах и их остекление, отре�
монтированы входные двери
подъездов, произведен капи�
тальный ремонт мягкой кров�
ли домов № 3 и 4 и частично
дома № 1; производится за�
мена стояков и разводки труб
холодного водоснабжения,
водоотведения и труб систе�
мы отопления". 

Уже летом этого года
должна быть отремонтирова�
на  электропроводка. Дойдет
дело — этот пункт тоже фигу�
рирует в плане текущего года
— и до косметического ре�
монта подъездов. 

Что касается мусора. 
А.И. Насонов ссылается на
Постановление Троснянского
районного Совета народных
депутатов № 106 от
24.12.2004 года "Об измене�

нии тарифов на жилищно�
коммунальные услуги". Со�
гласно этому документу нор�
ма вывоза твердых бытовых
отходов составляет три куби�
ческих метра на одного чело�
века в год. К сожалению,
Александр Иванович не рас�
шифровывает, из каких рас�
четов исходили райдепутаты,
протоколируя эти три куба. А
если, допустим, человек от�
тащил на мусорку свой ста�
рый диван — значит, сразу
выбрал весь свой годовой ли�

мит? По установленному на
2007 год тарифу стоимость
вывоза одного куба мусора —
83,1 рубля. Соответственно,
плата с одного человека — 20
рублей 78 копеек в месяц. "С
1.02.2007 г. вывоз твердых
бытовых отходов, — сообща�
ет А.И. Насонов, — должны
оплачивать жители не только
частных, но и многоквартир�
ных жилых домов, так как в
тарифе за содержание и ре�
монт жилого фонда затраты
по вывозу твердых бытовых
отходов не учтены". 

Как следует из ответа,
площадка для бытовых отхо�
дов по просьбе самих жите�
лей была перенесена подаль�
ше от жилья: понятно — за�
пах, мухи... Однако в письме
и ответе из администрации
существенно расходятся
данные об этой удаленности:
у авторов коллективного
письма — "чуть ли не полки�

лометра", у замглавы — "40
метров от домов". Что ж, не�
мудрено, что для больного
или пожилого человека де�
сятки метров могут показать�
ся сотнями... На сходе граж�
дан глава администрации
Пенновского сельского посе�
ления предложил установить
мусорные контейнеры на
специально оборудованной
площадке. Между админист�
рацией поселения и МУЖКП
заключен договор о вывозе
ТБО, а также перечислены

средства на приобрете�
ние четырех новых кон�
тейнеров. 

Теперь по поводу га�
зового тарифа. Да, с 
1 января этого года роз�
ничная цена одного ку�
бометра голубого топли�
ва увеличилась на 15%
(основание — приказ
службы по тарифам Ор�
ловской области от

21.12.2006 г.). Если у потре�
бителей нет приборов учета,
то размер оплаты определя�
ется по нормативам потреб�
ления природного газа (они
утверждены приказом служ�
бы по тарифам Орловской
области от 2.11.2006 г.). "Та�
ким образом, — поясняет
А.И. Насонов, — плата за газ
при наличии приборов учета
увеличилась на 15%, при их
отсутствии увеличение со�
ставило от 15 до 72%".

Приказ есть приказ. Его
надо выполнять. "Под ним" —
Постановление Правительст�
ва РФ № 373 от 13.06.2006
года. То есть "интерес" госу�
дарства вне обсуждения. 

Жаль только, что пока ин�
тересы государства и основ�
ной массы населения совпа�
дают неважно. Казалось бы,
новый Жилищный кодекс
верно определяет основной
вектор развития рынка жи�
лищно�коммунальных услуг
— они должны быть 100�про�
центно платными и высокока�
чественными. В рынке иначе
не бывает. Но, допустим, ес�
ли новеньким элиткам капре�
монт не понадобится долгие
годы, то многочисленные
"хрущевки" без него просто
развалятся. При этом оче�
видно, что их обитатели не
соберут необходимые для
ремонта средства и до второ�
го пришествия. 

И подобных противоречий
в жилищно�коммунальной
сфере хоть отбавляй. Мы к
тому, что без коммунального
интереса, без целенаправ�
ленной и существенной (в
первую очередь — финансо�
вой) поддержки государства
наше ЖКХ так и останется на�
водящей на граждан ужас аб�
бревиатурой из трех букв. 

Николай СОЛОПЕНКО.

ПО РАЗБИТОЙ
КОЛЕЕ...

В жизни часто так случается: человек мечтает

быть летчиком или инженером, а в итоге

становится, например, артистом. В школе

Дмитрию Степанову одинаково успешно

давались  и гуманитарные, и точные науки.

Окончив учебное заведение с золотой

медалью,  он мечтал поступить на

философский факультет МГУ им. Ломоносова.

Но судьба внесла свои коррективы: Дима  стал

курсантом Академии ФСО России. Сегодня он

заканчивает четвертый курс.

— Я не случайно
выбрал именно этот
вуз для поступления
в родном городе,
ведь он по праву
считается одним из
лучших в России, —
рассказывает Дмит�
рий.  

Ему, неоднократ�
ному участнику
предметных олим�
пиад, в том числе и
всероссийских, не
составило особого
труда сдать вступи�
тельные экзамены в
вуз: подготовка бы�
ла на высшем уров�
не. Он первый из
своей семьи, кто ре�
шил  посвятить жизнь военной службе. О ее буднях
знал только по рассказам да фильмам, поэтому  пер�
вокурснику непросто было привыкнуть к казарменно�
му быту,  к некоторому ограничению свободы пере�
движения.

— Этот период длился недолго, — уже с улыбкой
вспоминает то время Дима. — Привык.

Обучаясь в военно�техническом вузе он  сумел со�
хранить и приумножить свой  багаж знаний, в том чис�
ле  и в гуманитарной сфере. Результаты налицо: за по�
следние пять лет (включая 11�й класс школы) как в ко�
мандном, так и в личном зачете им были завоеваны
десятки призовых мест по таким непрофильным для
академии дисциплинам, как философия, история,
экономика, иностранный язык. А на одном из конкур�
сов знатоков среди курсантов академии Дмитрий вы�
вел свою команду на первое место, когда казалось,
что она  была обречена на провал. Сам же он победил
в личном зачете с явным преимуществом.

На сегодня молодой человек имеет более десятка
личных запатентованных программ и рационализа�
торских предложений, множество научных статей как
технической, так и гуманитарной направленности,
подготовленных и опубликованных в соавторстве с из�
вестными в Орле и за его пределами учеными.

Но наука —  далеко не единственное увлечение
Дмитрия. Он с огромным удовольствием занимается
спортом и порой, чтобы отвлечься, пишет песни, сти�
хи. В основном они о природе:

Седой туман с уставших плеч
Роняет мокрую листву.
Старуху�осень не увлечь
Игрой цветов, и я  иду,
Лишая тишину покоя…

Вот такой он, будущий защитник Отечества, буду�
щий офицер: грамотный и хорошо воспитанный,
спортсмен и немного романтик. 

Дина ЯГУПОВА.

НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ

КАКОЙ ОН, БУДУЩИЙ
ЗАЩИТНИК ОТЕЧЕСТВА?

(Окончание. 

Начало на 1$й стр.).

День выдался жарким. Но, по
словам руководителя ППЭ
Л.М. Волобуевой, организа�

торами были предприняты все не�
обходимые меры: ранним утром
проветрили классы, лёгкими што�
рами завесили окна. Кроме того,
ребята могли взять с собой буты�
лочку воды.

Согласно инструкции регистра�
ция участников ЕГЭ начинается в
9.00, экзамен — в 10.00. За не�
сколько минут до открытия пункта
стали организованно подъезжать
автобусы с учениками 2�й, 10�й,
23�й, 26�й и 29�й школ города. Со�
провождающие их педагоги све�
ряли списки, проверяли, не забыл
ли кто паспорт, гелевую ручку с
чёрными чернилами и пропуск.

При регистрации каждый участ�
ник ЕГЭ получал листочек с указа�
нием кабинета, ряда и даже парты,
за которую он должен сесть. Важ�
но заметить, что распределение
мест — это случайный выбор спе�
циальной компьютерной програм�
мы. Компьютер решает и то, в ка�

ком кабинете работать организа�
торам. Кстати, среди них не было
ни одного педагога�словесника.
Видимо, чтобы исключить возмож�
ность подсказки. 

Перед самым экзаменом  мне
удалось пообщаться с ребятами,
спросить о настроении. 

— Настроение замечательное.
Процедура не пугает. Мы не раз
вместе с учителями заполняли
бланки регистрации и бланки от�
ветов. Ошибок в оформлении быть
не должно, — наперебой расска�
зывали выпускники. — Не смущает
и то, что экзамен приходится сда�
вать в чужой школе. Мы здесь уже
бывали на репетициях ЕГЭ.

На мой вопрос: что самое слож�
ное для них в этом экзамене, ребя�
та отвечали по�разному. Кто�то го�
ворил о сочинении, а кто�то о том,
что очень медленно тянется время
до начала аттестации.

Но вот прозвенел звонок. Орга�
низаторы открыли пакет с ком�
плектами экзаменационных мате�
риалов и раздали их ребятам.
Дальше — процедура заполнения.
Как правильно заполнить докумен�

ты, подробно рассказала, по�
казывая на доске, организатор.

Экзамен начался, как только
последний человек из класса
оформил все бланки. К этому
моменту пресса, обществен�
ные наблюдатели покинули 
аудиторию. Ничто не должно
мешать выпускникам во время
экзамена.

Признаться, было непри�
вычно смотреть на доску, где
вместо тем для сочинений
нарисованы кубики с кодами
региона, образовательного
учреждения, класса... На сто�
лах не стояли букеты сирени,
и казалось, что не хватает ка�
кого�то ощущения праздни�
ка, торжественности момен�
та. 

Три часа, отведённых на работу,
пролетели, как один урок. Ребята
выходили из кабинетов и принима�
лись звонить родителям, учите�
лям. Надо сказать, слёз не было.
Все, кого спрашивала, с задания�
ми справились, и сложными они
завтрашним абитуриентам не по�
казались.

— Экзамен прошёл по плану,
без срывов и нарушений. К ито�
говой аттестации дети отнеслись
ответственно, уходить не торопи�
лись, как это было на репетиции,
старались выполнить все зада�
ния до конца, — прокомментиро�
вала ситуацию уполномоченная
Государственной экзаменаци�

онной комиссии Т.С. Генералова.
Первый экзамен сдан. Матери�

алы переданы в региональный
центр оценки качества знаний. А
вот результаты придётся подо�
ждать. На обработку данных по�
требуется несколько дней.

Ольга ЧАНОВА.

Фото автора.

ТИХО! ИДЁТ ЭКЗАМЕН
ИЗВЕЩЕНИЕ

Назначенное на 31 мая 2007 г. в ма�

лом зале городской администрации за�

седание Орловского городского Совета

народных депутатов переносится на 

1 июня 2007 г. на 10 часов.

Повестка дня:
1. Об отчете главы муниципального об�

разования "Город Орел" — мэра города Ор�
ла — о деятельности за 2006 г.

2. Об итогах работы муниципального
сектора экономики г. Орла за 2006 год и за�
дачах по повышению эффективности его
деятельности.

3. Об  исполнении бюджета г. Орла за
первый квартал 2007 года.

4. О внесении изменений в решение Ор�
ловского городского Совета народных де�
путатов от 21.12.2006 г. №10/173�ГС "О
бюджете города Орла на 2007 г.".

5. О выполнении программы наказов из�
бирателей на 2007 год.

6. Об оказании скорой и неотложной ме�
дицинской помощи на территории города
Орла.

7. О муниципальном имуществе.
8. О внесении изменений и дополнений

в положение "О владении, пользовании и
распоряжении (управлении) муниципаль�
ным имуществом города Орла", утвер�
жденное решением Орловского городского
Совета народных  депутатов от 30.10.1997 г.
№ 09/123�ГС.

9. О проекте  положения "О порядке раз�
вития застроенных территорий в городе
Орле" (первое чтение).

10. О согласовании кандидатур на долж�
ность мирового судьи.

11. О законодательной инициативе по
внесению изменений в Закон Орловской
области от 4.02.2003 г. № 304�ОЗ "Об от�
ветственности за административные пра�
вонарушения".

12. О проекте положения "О статусе де�
путата Орловского городского Совета на�
родных депутатов" (первое чтение).

13. О согласовании проекта постановле�
ния администрации г. Орла "Об установле�
нии тарифов на услуги водоснабжения и
водоотведения, оказываемые открытым
акционерным обществом "Протон".

14. О согласовании проекта постановле�
ния администрации г. Орла "Об установле�
нии тарифов на услуги водоснабжения и во�
доотведения, оказываемые обществом с ог�
раниченной ответственностью "СтройПарк".

15. Разное.

ТИХО! ИДЁТ ЭКЗАМЕН


